

MONACO Vie associative Social

À Monaco, le Trottn'Roll rend hommage à trois personnes emportées par la maladie

L'évènement annuel de la Fondation Flavien a mis le feu à la promenade Honoré II ce samedi à Monaco et a rendu un vibrant hommage à trois personnes décédées des suites d'un cancer.

Article réservé aux abonnés
 Sacha Tisic • Publié le 14/09/2025 à 08:00, mis à jour le 14/09/2025 à 08:28



Les sapeurs-pompiers de Monaco sont descendus en rappel sur la façade d'un immeuble promenade Honoré II pour accrocher le portrait de trois personnes emportées par la maladie. Photos Cyril Doderigny

Face au lycée hôtelier Rainier-III, pendant que jeunes et moins jeunes passent du bon temps sur la promenade Honoré II, plusieurs sapeurs-pompiers de Monaco finalisent les derniers préparatifs à moins de 30 minutes de leur intervention.

Ce n'est pas pour un feu d'appartement qu'ils interviennent, ni même pour un secours à personne, mais pour la 11e édition du Trottn'Roll.

Les sapeurs-pompiers en rappel

L'évènement annuel et caritatif de la Fondation Flavien – fondée par Denis Maccario en 2014 pour lutter contre les cancers pédiatriques après le décès de son fils – a pris ses quartiers ce samedi sur la promenade Honoré II.

Entre la piste de trottinettes pour enfants, le mini skate park, la présence de bikers qui ont ensuite paradé en Principauté, des cosplayers de haute volée ou encore la venue de la Croix-Rouge monégasque qui initiait aux premiers secours, l'évènement était comme à l'accoutumée multidimensionnel.

Sans perdre de vue la cause qui a réuni plusieurs centaines de personnes tout au long de la journée. Et ce sont les sapeurs-pompiers de Monaco, endeuillés par la perte de l'un des leurs et qui ont l'habitude de participer au Trottn'Roll, qui ont illustré ce combat.

À 11 heures, c'est le temps fort de la journée. Plusieurs gardiens du feu descendent des Jardins d'Apolline en rappel, déployant trois grandes bâches sur lesquelles apparaissent trois portraits.

"Cécilia, qui a permis de faire évoluer la médecine. Michèle, qui était infirmière au CHPG et le caporal-chef Manuel Amoros, lui aussi emporté par la maladie", résume Denis Maccario.



Denis Maccario a retracé le parcours de ces trois victimes du cancer. Parmi elles, deux figures locales et une proche de l'association.

Cécilia avait 22 ans quand elle a livré son dernier souffle. Proche de la fondation avec ses parents, elle a bénéficié d'un traitement nommé MEPENDAX avant son homologation pour essais cliniques, désormais autorisés *(Notre édition du 12 septembre)*. Un protocole développé grâce aux travaux des chercheurs en cancérologie du Centre Scientifique de Monaco (CSM). *"Ce traitement lui a permis de vivre 18 mois de plus"*, assure Denis Maccario aux côtés des parents de Cécilia, qui portent le même message d'espoir que la Fondation Flavien.

100.000 euros pour faire reculer les cancers pédiatriques

"Ma fille était atteinte d'un cancer au niveau du cervelet. Alors qu'elle était en troisième. Elle était brillante, sportive et venait d'avoir 14 ans. Elle a eu un traitement par radiothérapie classique au début pendant plusieurs mois. On faisait des contrôles réguliers à l'hôpital de la Timone à Marseille. Elle a connu une période de rémission de cinq ans mais la maladie est réapparue", introduit Noël, son père. C'est à ce moment-là que la famille s'est rapprochée de l'association monégasque.

"La fondation m'a apporté un soutien moral. On est même devenu de bons potes avec Denis", indique Noël. *"Ma fille a été l'une des premières à utiliser ce nouveau protocole. Ça a bien fonctionné. Mais le traitement est arrivé tard, elle a eu des complications au niveau des dents de sagesse et nous avons dû stopper le processus. Après ça, elle a développé un zona assez terrible. Elle n'avait plus de défenses immunitaires"*, poursuit-il non sans peine.

À l'issue de cette séquence émotion, la Fondation Flavien a remis un chèque de 100.000 euros au CSM, pour que vive la recherche!



Les bikers ont paradé autour du circuit de Formule 1 avant de gagner le Rocher un peu plus tard dans l'après-midi.



Le gendarme de Saint-Tropez prie pour son salut sous le joug des deux Transformers du Trottn'roll.



Les enfants ont pu participer à un parcours pour trottinettes au Trottn'roll ce samedi.